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Grundstücksausschuss 
Mittwoch, 
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Altes Rathaus, 
Hansesaal 

17:00Uhr 17:30Uhr 

Lenkungsausschuss     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

1.1 Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  
  

1.2 Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 23.05.2018 
und 06.06.2018 

 

  

2 Einwohnerfragestunde  
  

  Lenkungsausschuss  
  

3 Anfragen und Mitteilungen  
 BE: Bg III und Bg VI 
  

  Finanz- und Grundstücksausschuss  
  

4 Beschlussvorlagen und Informationen  
  

4.1 Annahme einer Stiftungszuwendung für die Städtische VHS Mag-
deburg 

DS0200/18 

 BE: FB 40 
  

4.2 Bereitstellung einer außerplanmäßigen Verpflichtungsermächtigung 
für die Baudurchführungsvereinbarung zum Bauvorhaben "2. Nord-
Süd-Verbindung der Straßenbahn in Magdeburg, BA 7 - Raiffeisen-
straße und Warschauer Straße" 

DS0202/18 

 BE: Amt 66 
  

4.3 Bewilligungen von Städtebaufördermittel für das Programmjahr 
2017 (Haushaltsjahre 2017 - 2021) 

I0090/18 

 BE: Amt 61 
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4.4 Bericht über die vorläufige Ergebnis- und Finanzrechnung per 

31.12.2017  (Kurzinformation) 
I0134/18 

 BE: FB 02 
  

5 Anträge und Stellungnahmen  
  

5.1 Sanierung und Umgestaltung des Schulhofes der GS “Kritzmann-
straße“ 

A0035/18 

 (Antrag der Fraktion Magdeburger Gartenpartei vom 23.03.2018) 
5.1.1 Sanierung und Umgestaltung des Schulhofes der GS “Kritzmann-

straße“ 
S0126/18 

 BE: FB 40 
  

5.2 Theater Magdeburg A0024/18 
 (Antrag der Fraktion CDU/FDP/BfM vom 09.02.2018) 
5.2.1 Theater Magdeburg A0024/18/1 
 (Interfraktioneller Änderungsantrag vom 21.02.2018) 
5.2.2 Theater Magdeburg A0024/18/1/1 
 (Interfraktioneller Änderungsantrag vom 22.02.2018) 
5.2.3 Theater Magdeburg A0024/18/2 
 (Änderungsantrag des Kulturausschusses vom 19.04.2018) 
5.2.4 Theater Magdeburg S0081/18 
 BE: Bg IV, 17.30 Uhr 
  

5.3 Sozialticket A0034/18 
 (Interfraktioneller Antrag vom 23.03.2018) 
5.3.1 Sozialticket S0120/18 
 BE: II/01, 17.35 Uhr 
  

6 Anfragen und Mitteilungen  

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Reinhard Stern  
Mitglieder des Gremiums 
Michael Hoffmann  
Chris Scheunchen  
Alfred Westphal  
Helga Boeck 
Vertreter 
Christian Hausmann  
Manuel Rupsch  
Birgit Steinmetz  
Geschäftsführung 
Birgit Synakewicz  
Verwaltung  
Herr Zimmermann, BM/Bg II 
Herr Dr. Hartung, FBL 02 

 

Herr Erxleben, FB 02 
Herr Dr. Scheidemann, Bg Vi 
Frau Marxmeier, Dez. III 
Herr Gebhardt, AL 66 
Herr Sengstock, FB 40 
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1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 
sind 7 Stadträtinnen und Stadträte anwesend. 
 
 
1.1. Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  

Da die Information I0090/18 bereits am 14.06.2018 im Stadtrat abschließend behandelt wurde, 
verzichtet der FG auf eine neuerliche Beratung.  
 
Die geänderte öffentliche Tagesordnung wird mit     7 – 0 – 0     bestätigt. 
 
1.2. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 23.05.2018 

und 06.06.2018 
 

 
Die öffentliche Niederschrift der Sitzung vom 23.05.2018 wird mit   6 – 0 – 1   bestätigt. 
 
Die öffentliche Niederschrift der Sitzung vom 06.06. 2018 wird mit   4 – 0 – 3   bestätigt. 
 
 
2. Einwohnerfragestunde  

entfällt 
 
Herr Scheunchen erscheint gegen 17.05 Uhr zur Sitzung. 
 
 
 Lenkungsausschuss  

 
3. Anfragen und Mitteilungen  

Frau Marxmeier informiert die Anwesenden über eine geplante Ansiedlung in der Zone I. Eine 
Convenience Food Firma beansprucht eine 12 ha große Fläche für die Errichtung einer Be-
triebsstätte für rund 200 Arbeitskräfte. Im Vorfeld ist eine Aufschüttung des Geländes erforder-
lich. 
Herr Dr. Scheidemann berichtet über die derzeitige Sanierung des Schiffes „Taucherschacht“ 
durch ABM Kräfte im Wissenschaftshafen. Außerdem empfiehlt er den Mitgliedern des FG die 
Besichtigung des Speichers A. Die Backsteinverklinkerung ist nach seiner Auffassung sehens-
wert. 
Herr Stern äußert die Bitte an die Verwaltung, dafür zu sorgen, dass der Elberadweg im Be-
reich von der Brücke im Handelshafen bis zur Hängebrücke am Herrenkrug frei geschnitten 
wird. 
Herr Rupsch fragt nach dem aktuellen Sachstand zur Ansiedlung von REWE. 
Frau Marxmeier informiert, dass das Planfeststellungsverfahren läuft, allerdings waren einige 
vorbereitende Maßnahmen erforderlich. 
Herr Westphal bezieht sich auf 2 gesehene Filme bei AQB und GISE zur Sanierung der Schiffe 
im Handelshafen und regt an, diesen Standort als Werbung für die LH MD zu nutzen bzw. für 
den Tourismus zu vermarkten. 
Herr Stern stimmt dem zu und verweist auf die LH Dresden als Beispiel und zur Kontaktauf-
nahme zum Austausch von Erfahrungen. 
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 Finanz- und Grundstücksausschuss  

 
4. Beschlussvorlagen und Informationen  

 
 
4.1. Annahme einer Stiftungszuwendung für die Städtische VHS 

Magdeburg  
DS0200/18 

Herr Liebe macht kurze ergänzende Ausführungen zur Drucksache. Dabei führt er aus, dass 
diese Spendengelder für die arbeitsintegrative Maßnahme „Fit für den Berufsstart“ insbesondere 
für Flüchtlinge gedacht sind. 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0200/18 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
4.2. Bereitstellung einer außerplanmäßigen Verpflichtungsermächti-

gung für die Baudurchführungsvereinbarung zum Bauvorhaben 
"2. Nord-Süd-Verbindung der Straßenbahn in Magdeburg, BA 7 
- Raiffeisenstraße und Warschauer Straße"  

DS0202/18 

Herr Gebhardt macht einige ergänzende Ausführungen zur Drucksache. Dabei stellt er fest, 
dass für die LH MD im Zuge der 2. Nord-Süd-Verbindung der MVB im Rahmen des 7. Bauab-
schnittes in der Raiffeisenstr. und Warschauer Straße Mehrkosten entstehen, weil sich auch die 
förderfähigen Maßnahmen verändert haben bzw. nicht mehr in vollem Umfang anerkannt wer-
den, wie z. B. die Errichtung neuer Ampelanlagen und die Straßenbeleuchtung. 
Die Deckung der Mittel aus dem Knoten Brücke Alt Salbke/Faulmannstraße ist unproblematisch, 
da hier erst das Planfeststellungsverfahren durchzuführen ist und die Mittel somit in diesem Jahr 
nicht benötigt werden.  
Herr Stern hat Sorge und möchte wissen, ob weitere Verpflichtungsermächtigungen folgen 
können. Dies kann Herr Gebhardt zum gegenwärtigen Zeitpunkt nicht sagen, da nicht die LH 
MD, sondern die MVB Bauherr ist. 
 
Die Drucksache DS0202/18 wird mit     8 – 0 – 0     beschlossen. 
 
Beschluss-Nr.: FG141-082(VI)/18 
 
Zur Absicherung der entstehenden Mehrkosten wird eine außerplanmäßige Verpflich-
tungs-ermächtigung in Höhe von 393.800 EUR beschlossen. 
Die Deckung erfolgt aus der Maßnahme Knoten / Brücke Alt Salbke /Faulmannstraße 
(I146166013). 
 
 
4.3. Bewilligungen von Städtebaufördermittel für das Programmjahr 

2017 (Haushaltsjahre 2017 - 2021)  
I0090/18 

entfällt 
 
 
4.4. Bericht über die vorläufige Ergebnis- und Finanzrechnung per 

31.12.2017  (Kurzinformation)  
I0134/18 

Herr Dr. Hartung macht einige ergänzende Ausführungen zur Information. Dabei stellt er fest, 
dass mit rund 5,7 Mio. EUR ein gutes Ergebnis für 2017 erzielt werden konnte, dies aber nur 
über das sehr gute außerordentliche Ergebnis erzielt worden ist. Im ordentlichen Ergebnis ist ein 
Defizit entstanden. Er merkt an, dass zwar die ordentliche Tilgung erwirtschaftet wurde, aber 
nach wie vor Konsolidierungsmaßnahmen erforderlich bleiben. 
 
Die Information I0134/18 wird ohne weitere Diskussion zur Kenntnis genommen. 
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5. Anträge und Stellungnahmen  

 
5.1. Sanierung und Umgestaltung des Schulhofes der GS “Kritz-

mannstraße“  
A0035/18 

5.1.1. Sanierung und Umgestaltung des Schulhofes der GS “Kritz-
mannstraße“  

S0126/18 

Herr Sengstock ergänzt die Stellungnahme der Verwaltung. Er führt aus, dass der Stadtrat im 
Jahr 2015 die Prioritätenliste für sanierungsbedürftige Schulhöfe beschlossen hat. Bestandteil 
dieser Prioliste ist der benannte Schulhof nicht. Außerdem plant die Verwaltung mit dem Errei-
chen einer 5 Zügigkeit der Schule ab dem Schuljahr 2021/2022 im Bedarfsfall die Anschaffung 
zusätzlicher Spielgeräte. Gleichzeitig informiert er, dass im Ausschuss für Bildung, Schule und 
Sport über eine mögliche Antragstellung für die Beschaffung von 2 neuen Spielgeräten im Wert 
von 30 Tsd. EUR zu den Haushaltsberatungen gesprochen wurde. 
Herr Hausmann bestätigt diese Aussagen und empfiehlt die Ablehnung des vorliegenden An-
trages. 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
 
Der Antrag A0035/18 wird dem Stadtrat mit     0 – 7 – 1     nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0126/18 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
5.2. Theater Magdeburg  A0024/18 
5.2.1. Theater Magdeburg  A0024/18/1 
5.2.2. Theater Magdeburg  A0024/18/1/1 
5.2.3. Theater Magdeburg  A0024/18/2 
5.2.4. Theater Magdeburg S0081/18 

Herr Hausmann gibt zu bedenken, dass aktuell die Verhandlungen mit dem Land zu den Thea-
terverträgen geführt werden und hält die vorliegenden Anträge für verfrüht.  
Herr Stern stimmt dem zu und verweist insbesondere auf die letzten 3 Sätze der Stellungnah-
me der Verwaltung. 
Es kommt ohne Diskussion zur Abstimmung der einzelnen Anträge. 
 
Der Antrag A0024/18 wird dem Stadtrat mit     1 – 3 – 4     nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Der Änderungsantrag A0024/18/1 wird dem Stadtrat mit     2 – 3 - 3     nicht zur Beschluss-
fassung empfohlen. 
 
Der Änderungsantrag A0024/18/1/1 wird dem Stadtrat mit     1 – 3 – 4     nicht zur Be-
schlussfassung empfohlen. 
 
Der Änderungsantrag A0024/18/2 wird dem Stadtrat mit     1 – 3 – 4     nicht zur Be-
schlussfassung empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0081/18 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
5.3. Sozialticket  A0034/18 
5.3.1. Sozialticket  S0120/18 

Herr Hoffmann verlässt kurzzeitig den Sitzungssaal. 
 
Herr Zimmermann macht ergänzende Ausführungen zur Stellungnahme und gibt nochmals zu 
bedenken, dass die Forderung so einfach nicht umzusetzen ist, da nicht die MVB, sondern ma-
rego die Tarifhoheit besitzt.  
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Frau Steinmetz verweist auf die aktuell laufenden Prüfungen und Abstimmungen zum Sach-
verhalt und bittet die Ergebnisse abzuwarten. 
Herr Stern möchte das Ergebnis im III. Quartal 2018 abwarten. 
Herr Westphal merkt, dass aber die LH MD an marego beteiligt ist. Dies wird von Herrn Dr. 
Scheidemann bestätigt, er stellt aber auch fest, dass marego eine GmbH ist und die Tarife ei-
genständig festlegen kann. Es ist aber unstrittig, dass die LH MD das „gewünschte Problem“ an 
marego herangetragen hat und dies im Zuge der Untersuchungen beleuchtet wird.  
 
Der Antrag A0034/18 wird dem Stadtrat mit     2 – 2 – 3     nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0120/18 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
6. Anfragen und Mitteilungen  

Es gab keine Anfragen und Mitteilungen im öffentlichen Teil der Sitzung des Finanz- und 
Grundstücksausschusses. 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
Reinhard Stern Birgit Synakewicz 
Vorsitzender Schriftführerin 
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